

aquí hemos especificado claramente de que si Justo se comprometiese a dar la legalidad que tantas veces prometió, etc., este frente popular los apoyaría en el cumplimiento de tal tarea. (en fin, los documentos, sobre estos asuntos, salen por vía mas larga y pronto estarán en poder vuestro). El problema táctico fundamental que encaramos, es el siguiente: las fuerzas populares no están en condiciones de librar una batalla a la reacción. Esta cuenta con fuerzas apreciables y sobre todo con posiciones estratégicas importantes, sobre todo la provincia de Buenos Aires. La fuerza fundamental del uriburismo-conservadorismo, está en sus aliados. Sus aliados son sectores democráticos del conservadorismo, los llamados antipersonalistas y las contemplaciones del gobierno de Justo, que continua violando, y que les permite actuar y los beneficia con una serie de medidas de gobierno. El golpe táctico principal, debe tender a aislar a los uriburistas, quitarles sus aliados. La oposición democrática no puede librar la batalla decisiva, a pesar de ser acompañada por la mayoría aplastante de la Nación. Y ello se explica si se tiene en cuenta de que no hay organizado el frente popular, y por lo tanto la movilización de masas es reducida. En esta situación, lo fundamental es no precipitar los acontecimientos que hoy serían favorables a la reacción, así fuese momentáneamente. Por eso, nuestro objetivo es deshacer todas las especulaciones que se hacen sobre los comunistas, aclarando una vez mas nuestra posición frente a la Nación, al ejército, a las libertades democráticas. Y declarando abiertamente que estamos dispuestos dentro del frente popular, a entrar en compromisos con Justo sobre la base del respeto de la Constitución. Tal manobra puede debilitar el frente reaccionario; sus aliados mas democráticos, que ya vacilan, pueden apartarse de ellos. Y Justo encontraría el camino de las mayorías garantías democráticas, que facilitaría la acción por el frente popular. Desde otro punto de vista, estamos esforzándonos para obtener ya un acuerdo parcial entre soc., dem. progr., nosotros, CGT, FUA y otras organizaciones menores. Este sería un gran paso hacia el frente popular, que con una acción enérgica e inteligente, atraería en poco tiempo al radicalismo.

Tal es la situación concreta y nuestra posición. Sobre los efectos de nuestra actitud, aun podemos decir poco. Justamente en estos días que hicimos esa operación. En mi próxima carta les hablaré de los resultados. Sin duda que cuando esta reciban, la situación habrá variado totalmente; pero ya les iré informando periódicamente para tenerlos al tanto.

Y antes de pasar a los problemas de nuestro Partido, dos palabras sobre el congreso socialista. Hoy justamente se inaugura. Enviamos un saludo fraternal y cálido. En nuestro saludo, no hacemos mayores consideraciones políticas, para deshacer así la desconfianza de ciertos elementos sobre nuestras